
❊ عدن / اأماني الع�سيري :
عقد يوم أمس المؤتمر الصحفي 
للجنة التحضيرية  المكلفة  بإعداد 
وتنظيم مهام وإجراءات  المؤتمر 
المحلي للمرأة  الذي سيعقد في 
20ـ  محافظة عدن  خلال الفترة 
الجاري  لمناقشة  الشهر  21 من 
الاستعدادات والترتيبات المهيئة 

لإقامة المؤتمر .
محمد  قبلة  الأخـــت  قــالــت  و 
سعيد رئيسة اللجنة التحضيرية 
للمؤتمر  في بداية اللقاء نود أن 
نسلط من خلال هذا اللقاء الضوء 
الذي  المؤتمر  مهام  مجمل  على 
ينعقد في ظروف استثنائية تمر 
بها البلاد ومحافظة عدن بشكل 
خاص ، والذي نحرص فيه أن يكون 
هناك حضور فاعل للمرأة العدنية 
في مؤتمر الحوار الوطني عبر ما 
سيقدم في أوراق العمل المعدة  
التي ستقدم في المؤتمر المحلي 
للمرأة من قبل الشخصيات  ذات 
الــدور الايجابي الفعال في كافة 
فيما  بالمرأة  الخاصة  القضايا 

يتعلق بالدستور الذي نعول عليه 
في المرحلة الانتقالية القادمة .

المرأة  مؤتمر  عبر   : وأضافت 
الــخــروج  بــصــدد  نحن  المحلي  
بمصفوفة عمل مستقبلية  لفترة 
سنتين في الجانب المحلي في إطار 

المستوى  على  وأيضا  المحافظة 
الإقليمي والدولي  .

  وأوضحت أن عدد المشاركات 
في المؤتمر يتراوح بين 150 و200 
امــرأة ورجل من محافظة عدن ، 
وستكون هناك دعوات للأخوات من 

محافظة صنعاء  وممثلي الجوانب 
والمجتمعية  والسياسية  الحزبية 
و كذا حضور المرأة من المجتمع 
والشخصيات  والأحـــزاب  المدني 
البيوت  ربــات  ومــن  الاعتبارية 

والشابات .
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المو قع الإليكتروني

في ورشة تطوير خطة طوارئ متعددة القطاعات لإدارة الإصابات الجماعية رئيس اللجنة يلتقي بعثة الأمم المتحدة والسفير اليابني 

❊  �سنعاء / �سباأ:
عقدت اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء اجتماعا لها أمس برئاسة 

رئيس اللجنة القاضي محمد حسين الحكيمي.
ووقفت أمام عدد من التقارير المرفوعة اليها من قبل اللجان المكلفة 
بزيارة فروع الأمانة العامة على مستوى المحافظات ، واتخذت إزاء ذلك 

العديد من القرارات والمعالجات المناسبة.
واستعرضت اللجنة التصور الخاص بالتوثيق الآلي للبيانات والمعلومات 
المقدم من قبل رئيس قطاع الإحصاء والدراسات والبحوث القاضي محمد 

السالمي ، وأقرت اللجنة استكمال مناقشة التصور في اجتماعها القادم.
وكانت اللجنة قد استعرضت محضر اجتماعها السابق ووافقت عليه.

من جانب آخر التقى رئيس اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء القاضي 
محمد حسين الحكيمي أمس بعثة الأمم المتحدة برئاسة مستشار الأمين 
العام للأمم المتحدة للانتخابات مدير شعبة المساعدات الانتخابية كريج 

جاينس.
جرى خلال اللقاء مناقشة العديد من المواضيع المرتبطة بالسجل 

الانتخابي والخيارات المطروحة بهذا الخصوص.
وأكد المبعوث الأممي على ضرورة الالتقاء بجميع الأطراف السياسية 

للاتفاق على مجموعة من النقاط بشأن السجل الانتخابي.
كما جرى مناقشة عدد من المواضيع المتصلة بالشأن الانتخابي وعلى 
وجه الخصوص ما يتعلق بتطوير العمل المؤسسي في اللجنة ،مع التأكيد 
على ضرورة منح اللجنة الوقت الكافي لتنفيذ المهام المسندة إليها خلال 

المرحلة القادمة .
من جانبه أشاد القاضي الحكيمي بالاهتمام الكبير الذي توليه الأمم 
المتحدة في دعم المراحل الانتخابية في اليمن والذي يعكس مدى التزام 
الأمم المتحدة في الإيفاء بتعهداتها تجاه مسار عملية الانتقال السياسي 
في اليمن . مؤكداً أن اللجنة تسير وفق اتجاه الاستعداد الكامل لتنفيذ 

المرحلة القادمة . 
رئيس اللجنة العليا للانتخابات يلتقي نائب السفير الياباني

إلى ذلك التقى رئيس اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء القاضي محمد 
حسين الحكيمي أمس نائب السفير الياباني بصنعاء موري ياسو، وجرى 
خلال اللقاء استعراض أوجه العلاقات الثنائية بين البلدين في المجال 

الانتخابي.
وقد أشاد المسئول الياباني بالنجاح الذي حققته اللجنة في إدارتها 
للانتخابات الرئاسية المبكرة، مبدياً استعداد بلاده لتقديم مزيد من الدعم 
لإنجاح المراحل الانتخابية القادمة،مجددا الدعوة لمشاركة اللجنة العليا 
للانتخابات في البرنامج التدريبي في مجال الجمعية الوطنية والانتخابات 
الذي تنظمه الوكالة اليابانية للتعاون الدولي )جايكا( خلال شهر سبتمبر 

القادم في طوكيو.
وعبر رئيس اللجنة عن شكره للحكومة اليابانية للدعم المقدم من قبلها 

خلال الانتخابات الرئاسية المبكرة.
وأكد أن اللجنة تولي جوانب التأهيل والتدريب الأهمية في إطار تطوير 
القدرات والكفاءات وقد رفعت اللجنة بأسماء مرشحيها للمشاركة في الدورة 

التدريبية وذلك إلى وزارة التخطيط والتعاون الدولي.

اللجنة العليا للانتخابات تناقش عدداً من التقارير المرفوعة إليها

منظمة العمل الدولية تقيم الفعالية 
السنوية لمكافحة عمالة الأطفال بعدن

تدشين المرحلة الثانية للعام التدريبي 
2012م في القاعدة البحرية بعدن

المشاركون يوصون باعتماد خطة وطنية ووضع آلية لمواجهة الكوارث

المركز الثقافي البريطاني يدرب )25( موجها تربويا من ) عدن – الضالع – أبين (

مؤتمر صحفي للجنة التحضيرية للمؤتمر المحلي للمرأة بعدن

تواصل عملية صرف مبالغ الإيواء للمتضررين 
المستحقين للإغاثة بمديرية تريم 

ورشة لإعداد خطط لمعالجة سوء التغذية في تعز 

مدير عام الشيخ عثمان يدعو أبناء المديرية 
إلى التعاون من أجل تثبيت وحفظ الأمن 
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❊ �سنعاء/ ب�سير الحزمي:

أوصــى المشاركون في ورشــة العمل 
متعددة  طــوارئ  خطة  بتطوير  الخاصة 
القطاعات لإدارة الإصابات الجماعية على 
مستوى أمانة العاصمة والتي نظمتها على 
مدى يومين وزارة الصحة العامة والسكان 
العالمية  الصحة  منظمة  مع  بالتعاون 
الجهات  مختلف  من  ممثلين  بمشاركة 
لإدارة  الوطنية  الخطة  باعتماد  المعنية 
الكوارث في الجمهورية وتنفيذ بنودها ، 
ووضع آلية واضحة لمواجهة حالات الكوارث 
يحدد فيها كيفية مشاركة السلطة المحلية 

والمؤسسات والمنظمات الطوعية.
وطالبوا بتفعيل المجلس الأعلى للدفاع 
المدني وتقوية جهازه التنفيذي ومده بكل 
الاحتياجات والتجهيزات اللازمة.. مؤكدين 
أهمية الإنذار المبكر وتوفر المعلومة كأداة 
فعالة لإنقاذ الأرواح والممتلكات في حالات 

الكوارث والطوارئ.
تعزيز  بأهمية  المشاركون  ــى  وأوص
الكوارث  الجانب الأمني في حال وقــوع 
لتلافي ما قد يصاحب الكارثة من أعمال 
أو غيرها. كما أوصوا بضرورة  تخريبية 
تمارين  وإجـــراء  المعرفة  نقل  تشجيع 
وخطط فرضية لمواجهة الكوارث.. داعين 
إلى إنشاء غرفة عمليات مشتركة وإنشاء 
مركز للطوارئ لاستقبال الحالات الحرجة 

وفرزها إلى مستشفيات أخرى ، وطالب 
المشاركون في الورشة بتقسيم العاصمة 
صنعاء إلى أربع مناطق ووضع خطة لاختيار 
مستشفى مركزي وفرق اسعافية ميدانية 
لكل منطقة. مع إلزام كل المستشفيات 
ساخنة  وخطوط  للطوارئ  خطة  بوضع 

للاتصال المباشر.
كما طالبوا بتدريب كافة الجهات المعنية 
التعامل مع خطة الطوارئ وإقامة  على 

دورات تدريبية وتطبيقات ميدانية.
قاعدة  بإنشاء  المشاركون  وأوصــى 
بيانات دقيقة عن كل الجهات ذات العلاقة 
وإنشاء   ، المتاحة  والإمكانيات  والكوادر 
مركز طوارئ تحكم مركزي ، وإعداد خطة 
تدريب شاملة . و تشكيل لجنة عليا لمتابعة 
لصياغة  فنية  ولجنة  التوصيات  تنفيذ 

التقرير النهائي والخطط القطاعية.
وفي ختام الورشة أكد الدكتور احمد 
العامة  الصحة  وزيـــر  العنسي  قــاســم 
كافة  بتنفيذ  وزارتـــه  الــتــزام  والسكان 
التوصيات التي خرجت بها الورشة ومباشرة 
التدريب للكوادر الطبية والتمريضية من 
الجميع  داعيا  الــقــادم..  الأسبوع  مطلع 
والإنسانية  الوطنية  بواجباتهم  للقيام 
الإمكانيات  والحفاظ علي  الجهود  وبذل 

والتجهيزات المتاحة .
الإمكانيات  تعزيز  بالعمل على  ووعد 

الإســعــاف  لــفــرق  والتجهيزية  الفنية 
وتطويرها وفق الإمكانيات المتاحة .مشددا 
على ضرورة تكاتف الجهود والوصول إلى 
النتائج المرضية وعلى ضرورة المشاركة 
المجتمعية في مساندة جهود الوزارتين في 

هذا الجانب.
وأشاد بدور الإعلام المساند في نشر 

وتعزيز الوعي المجتمعي.
الصحة  منظمة  ممثل  أكد  جانبه  من 
بوبال  رباني  غــلام  الدكتور  العالمية 
استعداد المنظمة لدعم  ورشــات عمل 
لضمان  المحافظات  بقية  في  مماثلة 
ضــرورة  على  مشددا  الخطة،  شمولية 
تطبيق الخطة في الواقع العملي وتشكيل 
فريق لمتابعة التنفيذ.. مؤكدا أهمية وضع 
آلية للديمومة والاستمرارية لهذه الخطة.

وكان وزير الصحة العامة والسكان ومعه 
وكيل وزارة الداخلية لقطاع الشرطة وممثل 
منظمة الصحة العالمية قد قاموا في ختام 
بالشهادات  المشاركين  بتكريم  الورشة 

التقديرية .
غازي  الدكتور  الورشة  اختتام  حضر 
لقطاع  الصحة  وزارة  وكيل  إسماعيل 
العلاجي والدكتور محمد باعلوي  الطب 
العاصمة  بأمانة  الصحة  مكتب  مدير 
والدكتور خالد المنتصر مدير مكتب الصحة 

بمحافظة صنعاء.

❊ �سيئون / اأحمد �سعيد بزعل:
تواصلت لليوم الثالث على التوالي بصندوق إعادة الإعمار بمحافظتي 
حضرموت والمهرة فرع سيئون عملية صرف مبالغ الإيواء للمتضررين 
المستحقين للإغاثة بمديرية تريم من جراء كارثة الأمطار والسيول التي 

شهدتها محافظتا حضرموت والمهرة في أواخر عام  2008م .
وجرت العملية يدا بيد من قبل المختصين بإدارة الصندوق والمتضررين 
أنفسهم الذين استوفوا جميع معاملاتهم ووفق آلية الإيواء الموقت لذلك 
البالغ عددهم )595( أسرة متضررة بكلفة إجمالية بلغت أكثر من )95( 

مليون ريال .
وأثناء عملية التوزيع أوضحت  المهندسة  فائزة فرج بن ثابت مدير 
صندوق إعادة إعمار محافظتي حضرموت والمهرة فرع سيئون ان هذه 
المبالغ ليست ضمن تعزيزات العام الجاري 2012 وإنما هي مبالغ مرصودة 
للمشاريع ولكن نظرا لما يعانيه المتضررون تم صرف هذه المبالغ لهم 
وذلك للتخفيف من معاناتهم وهي لـ 12 شهرا إضافة إلى فارق شهرين 
من عام 2010م حيث تم دفع عشرة أشهر سابقة مع احتساب أي فوارق أو 

أخطاء سابقة وتم تعديلها سواء بالزيادة أو النقصان.
وأشارت إلى انه سيتم استكمال عملية التوزيع لبقية المتضررين خلال 
هذه الأيام , أما بالنسبة للمتضررين أصحاب المواقع الفردية البالغ عددهم 
)95( متضرراً فتم اخذ الموافقة من محافظ المحافظة الأخ / خالد سعيد 
الديني باعتمادهم حسب آلية الصندوق بعد موافقة رئيس الجمهورية 
المشير عبدربه منصور هادي الذي وجه رئاسة الوزراء باعتمادهم ضمن 

آلية الصندوق ونحن لازلنا في انتظار التعزيزات المالية لهم .
وناشدت في ختام تصريحها وزارة المالية بصرف الاعتمادات الخاصة 
حسب الخطة المرفوعة للعام الجاري 2012م ليتم استكمال الأعمال حسب 
التوزيع والخطة المجدولة والمزمنة حتى يستكمل الصندوق التزاماته اتجاه 
المواطنين المتضررين واتجاه دولة الإمارات العربية المتحدة الشقيقة 
متمثلة في منحة سمو الشيخ خليفة بن زايد آل نهيان والمتمثلة في 
بناء )1000( مسكن منها )800( في وادي حضرموت و)200( في ساحل 
حضرموت من جانبه أكد الأخ/ محمد علي طه بن يحيى المسئول المالي 
بفرع الصندوق بسيئون بان اللجنة الخاصة بالتوزيع قامت خلال اليومين 
الماضين بتوزيع وصرف مبالغ الإيواء للمتضررين المستحقين للإغاثة 
بمديرية تريم وخاصة بالمتضررين الذي سيقام تعويضهم بمواقع الشيخ 

خليفة بن زايد ال نهيان السكنية .
وأشار إلى أنه تم توزيع الدفعة الأولى بإدارة المجلس المحلي بمديرية 
تريم بالتعاون مع أعضاء المجلس بالمديرية ممثلين بالأخ: عبدالله برك 
التميمي حيث قام بدور كبير في عملية التوزيع وكانت الاستجابة جيدة 
من قبل المتضررين  ولم تحصل أي إشكاليات أثناء عملية التوزيع بالرغم 
من المعاناة التي عاناها الجميع من تأخر الصرف لهم نظرا لظروف خارجة 
عن إرادة الصندوق، أما من حيث ما تناولته بعض المواقع الالكترونية انه  
جرت عراقيل أثناء العملية واحتجاز المسئول المالي بالصندوق فهذا كلام 

ليس له شيء من الصحة .
ولفت إلى أنه تم تغيير مواقع التسليم من تريم إلى سيئون لعدة عوامل 
منها أولا لان البنك في سيئون وثانيا قدرنا المعاناة  التي سوف يعانيها 
المتضرر لبعد المسافة بين تريم وسيئون لذا قررنا بان يتم التسليم في 

فرع الصندوق بسيئون نظرا لقرب المسافة إلى بنك التسليف التعاوني .
شاكرا كل من ساهم في إنجاح عملية التوزيع من مسئولين ومتضررين 
وان العملية سوف تسير على خير مايرام بالتعاون من قبل الجميع.. بدورهم 
عبر عدد من المتضررين المستفيدين عن سعادتهم من الإجراءات المتخذة 
أثناء العملية .. شاكرين إدارة صندوق الإعمار على ما يبذلونه اتجاه 
المتضررين.. مقدرين جهود الصندوق على ما تم إنجازه بفضل تضافر 

الجهود في إنجاز تلك الأعمال.

الجيش واللجان الشعبية
وأضاف:” إن أبطال الوحدات 
الشعبية  واللجان  العسكرية 
قــامــوا بــمــطــاردة مــن تبقى 
 ..  “ الإرهابية  العناصر  من 

البطولية  بالملاحم  مشيدا 
وحــدات  أبطال  خاضها  التي 
واللجان  جعار  الحرور  محور 
الشعبية والذين ضربوا أروع 
الأمثلة في التضحية والفداء 
ببسالة  وتصدوا  والشجاعة 

لعناصر الإرهاب والشر الذي 
توج بتحقيق هذه الانتصارات 

العظيمة.
وأكد اللواء قطن أنه بهذه 
الانتصارات المتلاحقة فقد تم 
تضييق الخناق على من تبقى 

في  الإرهابية  العناصر  من 
مدينة جعار إلى أبعد الحدود 
وأن محافظة أبين على موعد 
قريب من الاحتفال بتطهير ما 
تبقى من المناطق التي يتواجد 

فيها أولئك الإرهابيون.

أخبار وتتمات

❊ عدن / مروان �سالح الجنزير :
نظم المركز الثقافي البريطاني 
التربية  وزارة  مــع  بالتنسيق 
والتعليم يوم أمس ورشة تدريب 
اللغة   مـــادة  موجهي  وتــأهــيــل 
الأساسي  للتعليم  الانجليزية 
والثانوي  بمكاتب التربية والتعليم 
بمحافظات عدن – الضالع– أبين . 
وفي تصريح لـ 14 أكتوبر قال 
الأخ نجيب عثمان المقرمي منسق 
المجلس  في  الانجليزية  اللغة  
الثقافي البريطاني قائلا  : ) تأتي 
إقامة هذه الدورة في إطار التعاون 
والتنسيق بين المجلس الثقافي 
البريطاني ووزارة التربية ممثلة 

بقطاع التدريب والتأهيل ( . 
ـــى أن اســتــهــداف  وأشــــار إل
الموجهين من محافظات عدن – 

أبين – الضالع 
يهدف إلى رفع مستوى اللغة 

الانجليزية في المنهج الوطني من 
خلال التركيز على موجهي المادة 
في جميع عموم مكاتب التربية 
في اليمن الذين بدورهم ينزلون 
إلى المدارس وينقلون  الصورة 

على  ويعممونها  تعلموها  التي 
المعلمين . 

من جهة أخرى أكد الأخ منصور 
المسعودي المنسق العام للدورة 
أن عدد المستهدفين لهذه الدورة 

بينما  وموجهة  موجها   )25( بلغ 
حضر فعاليات الورشة نحو )21( و 
تغيب نحو ) 4( متدربين لأسباب 
محافظة  عن  الطرقات  انقطاع 

أبين. 

❊ تعز / نعائم خالد :
والسكان  الصحة  مكتب  نظم 
بمحافظة تعز وبدعم من منظمة 
اليونيسيف أمــس  ورشــة العمل 
استجابة  خطط  بإعداد  الخاصة 
متعددة القطاعات لمعالجة مشكلة 
سوء التغذية التي سيعرض فيها 
المحافظة   فــي  التغذية  وضــع 
بمشاركة 40 مشاركاً ومشاركة من 
المنظمات المانحة ومكتب الصحة 

والمياه والصرف الصحي .
ـــة أكــــد وكــيــل  ـــورش وفــــي ال
المحافظة علي عبداللطيف راجح 
أهمية الإسهام في حل المشكلة 
الغذائية التي يعاني منها الأطفال 
في المناطق الساحلية بالمحافظة 
والإسهام في انقاذ عدد كبير منهم 
من الموت .. مشيرا الى ان التشبيك 

بين المكاتب المعنية في هذا الأمر 
يعطي قوة دافعة للعمل من اجل 

الإنسانية والطفولة ..
عبداللطيف  الدكتور  أشار  كما 
مجلي مستشار وزير الصحة الخبير 
الوطني للتغذية الى ان 54 % من 
وفيات الأطفال بسبب سوء التغذية 
وفي اليمن 12,4 % وفق إحصائية 
2006م ولهذا نعمل في محافظة 
تعز على تدريب المختصين على 
التغذية  الحد من ســوء  مــهــارات 
مساعدة  فــي  الكفيلة  والــطــرق 
الأطفال الذين من سوء التغذية .. 
مستعرضاً بعض الحالات التي تأتي 
من المناطق الساحلية التي يعاني 
فيها الأطفال سوء التغذية وما آل 
إليه الأطفال بعد العلاج والعناية 

بهم ..

❊  عدن / 14اأكتوبر :
رأس صباح أمس الاثنين في جمعية الأسر المنتجة بمديرية الشيخ 
عثمان محافظة عدن الأخ عبدالملك عامر مدير عام المديرية رئيس 
المجلس المحلي وبحضور علي عبدالمجيد الأمين العام للمجلس 
المحلي بالمديرية ومحمود عنبول رئيس لجنة التخطيط والتنمية 
المالية بالمجلس الاجتماع الدوري الأول للمكتب التنفيذي للمديرية 

لعام 2012م.
وفي بداية الاجتماع ألقى مدير عام المديرية كلمة أكد فيها أهمية 
تعاون جميع أبناء المديرية بما يساعد على تثبيت وحفظ الأمن فيها 

ويعمل على تحسين مستوى الخدمات الأساسية للمواطنين فيها.
تقديم  سرعة  إلى  المديرية  في  التنفيذية  المكاتب  دعا  كما 
احتياجاتها الضرورية لإدراجها ضمن البرنامج الاستثماري للمديرية 
للعام 2012 – 2013م ولتمكين تلك الأجهزة من أداء دورها بشكل 
أفضل، وشدد في ختام كلمته على ضرورة تحسين وزيادة الإيرادات 

في المديرية.
وقد كرس الاجتماع لمناقشة عدد من التقارير أهمها تقرير عن 
مستوى تنفيذ نتائج الاجتماع السابق والتقرير المالي المقدم من 
الوحدة الحسابية للمديرية للفترة ما بين يناير – ديسمبر 2011م 
حتى يونيو 2012م والذي تم مناقشته باستفاضة وإبداء الملاحظات 

عليه من قبل المجتمعين.
ووقف الاجتماع أمام مستوى ضعف وتراجع تحصيل الإيرادات 
للأجهزة الإيرادية في المديرية خلال عامي 2011م – 2012م، وقد 
أرجع المجتمعون تدني الإيرادات في المديرية إلى الأوضاع العامة 

والتدهور الأمني الذي شهدته المحافظة خلال تلك الفترة.
وقد أوصى الاجتماع مدراء الأجهزة الإيرادية في المديرية بضرورة 
زيادة ومضاعفة تحصيل الإيراد خلال الأشهر القادمة كما أوصى 
المكاتب التنفيذية عامة بسرعة تقديم احتياجاتها خلال مدة زمنية 

أقصاها شهر واحد.

❊  عدن/ وداد �سبيلي:
تنظم اليوم بعدن منظمة العمل 
الدولية بالتعاون مع وحدة مكافحة 
عمالة الأطفال في وزارة الشؤون 
بالتنسيق  والعمل  الاجتماعية 
مع الأخ أيوب أبوبكر مدير مكتب 
الشؤون الاجتماعية والعمل بعدن 
عمالة  لمكافحة  السنوية  الفعالية 
الأطفال التي تقام في اليمن تحت 
مسمى ) يوم بلا عمل( وتستهدف 
في  العاملين  الأطفال  العام  هذا 
مجال الاصطياد في مديرية البريقة 

في رأس عمران والخيسة وفقم.
الحكيمي  عبده  الأخ  وأوضـــح 
وكيل أول وزارة الشؤون الاجتماعية 
والعمل في تصريح لـ  ) 14 أكتوبر( 
تقيمها  الدولية  الفعالية  هذه  أن 
منظمة العمل الدولية في كل عام 
في الثاني عشر من يونيو تنيفذاً 
لاتفاقية 1982م الخاصة بالحد من 
عمالة الأطفال بالإضافة إلى اتفاقية 
138التي حــددت سن العمل  رقم 
بالنسبة للأطفال وكذا القرار رقم 
)10( لعام 2004م هذه الاتفاقيات 
صادقت عليها حكومة بلادنا ، مشيراً 
اختيار  تم  العام  هذا  في  أنه  إلى 
محافظة عدن لإقامة هذه الفعالية 
ومنطقة  البريقة  مديري  وخاصة 
فقم على وجه الخصوص لأن هذه 
المنطقة تتميز بكثافة عمالية فيما 
يخص الأطفال وبالذات العاملين في 

مجال الاصطياد .
تحت  ستقام  الفعالية  أن  وأكد 
شعار ) يوم بلا عمل( ويتقلى خلالها 
الأطفال مزيداً من المعلومات التي 
ترفع من مستوى وعيهم بمخاطر 
عملهم في هذا المجال بالإضافة 
إلى تعرف الآباء على ضرورة إعطاء 
أبنائهم فرصة الالتحاق بالمدارس 
يكون  وألا  التعليمية  وبالعملية 
معظم وقتهم في الاصطياد باعتبار 
أن هؤلاء الأطفال بحاجة إلى الرعاية 
والتسلية ، مؤكداً أن هذه الفعالية 

المناسب  الجو  لتوفير  إقامتها  تم 
والتسلية  للترفيه  لهؤلاء الأطفال 

والتخفيف من معاناة العمل.
من جانبها أوضحت الأخت منى 
مكافحة  وحدة  مديرة  سالم  علي 
عمالة الأطــفــال بـــوزارة الشؤون 
الاجتماعية والعمل أن هذه الفعالية 
تقام سنوياً من قبل منظمة  العمل 
الدولية  وفي كل عام يتم اختيار 
فئة من العملة وفي هذا العام تم 
العاملين في  الأطفال  فئة  اختيار 
مجال الاصطياد  على اعتبار أنهم 
المخاطر  لكثير من  إل  يتعرضون 
الصيد  لــقــوارب  مرافقتهم  جــراء 
السابقة  الفترة  خلال  أنه  مؤكدة 
أجريت دراسة ميدانية في المنطقة 
رأس   ( البريقة  في  المستهدفة 
عمران والخيسة وفقم( على اعتبار 
استخدام  فيها  يكثر  مناطق  أنها 
الأطفال في مجال الاصطياد وسيتم 
إقامة هذه الفعالية  في المنطقة 

المستهدفة .
تنقسم  الفعالية  أن  وأضافت 
نوعاً  يحتوي  الأول  شقين  ــى  إل
الأطفال  لحماية  المشاركة  من 
وتوعيتهم بخطورة العمل في مجال 
الاصطياد وتشارك في هذه الدورة 
التوعوية أسر هؤلاء الأطفال وكذا 
مالكو القوارب الذين يستخدمون 
هؤلاء الأطفال في العمل ويعتبر 
هذا اللقاء لقاء مشتركاً يتحدث فيه 
الأطفال عن مشاكلهم وطموحاتهم 
في  المستقبل، والشق الثاني من 
سيتم  حيث  ترفيهي  الفعالية 
اصطحاب الأطفال في جولة بحرية 
مشيرة  الترفيه  لغرض  بالقوارب 
إلى »أننا نتمنى أن نصل إلى الهدف 
من إقامة هذه الفعالية في توفير 
المستهدفين  للأطفال  الحماية 
وإيصال رسالة الخطورة من العمل 
في البحر إلى جانب إعطائهم فرصة 
يستحقون  كأطفال  بشعورهم 

الرعاية والعناية والتسلية«.

❊  عدن/ من�سور نور:
قام الأخ اللواء الركن عبدالله سالم النخعي قائد القوات البحرية والدفاع 
الساحلي يرافقه الإخوة العميد الركن ردمان غانم أحمد قائد القاعدة 
البحرية بعدن والعقيد الركن عبد الرحيم السمان رئيس أركان القاعدة 
البحرية صباح أمس بتدشين المرحلة الثانية من العام التدريبي والقتالي 

2012م في القاعدة البحرية بعدن.
وفي التدشين أشار الأخ  قائد القوات البحرية والدفاع الساحلي إلى  
أن عملية تدشين المرحلة الثانية للعام التدريبي والقتالي الجاري تأتي 
منسجمة مع الاهتمام المتزيد من قبل الأخ المشير عبدربه منصور هادي 
رئيس الجمهورية القائد الأعلى للقوات المسلحة لتحسين أداء صنوف وحدات 

القوات المسلحة والأمن.
وخلال عملية التدشين للنصف الثاني والأخير من العام التدريبي والقتالي 

2012م
 تم  نزول دوري لتفقد الجاهزية الفنية والقتالية  للقطع البحرية وقد تم 
تجهيز وإعداد مجموعة متطلبات القاعدة البحرية بعدن وتحديد الميزانية 
التشغيلية للقطع البحرية وأيضاً معالجة أوضاع الضباط والجامعيين والأفراد 
القدامى وتحسين أوضاع كل منتسبي وحدات  القاعدة البحرية بعدن من 

حيث الترقيات والعلاوات المستحقة وخاصة للفنيين .


